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Selic em alta
O Banco Central elevou a taxa básica de juros do

país em 0,25 ponto, para 15%, maior patamar des-
de 2006. A decisão unânime entre o presidente
Gabriel Galípolo e os oito diretores do Copom refor-
ça o rigor do comitê com a inflação. Em comunicado
sobre a decisão, o colegiado antecipou que deve
interromper o ciclo de altas da Selic na próxima reu-
nião, em julho.

Caso Mauro Cid
Alexandre de Moraes mandou a PF interrogar o

ex-assessor de Jair Bolsonaro, Marcelo Câmara, seu
advogado Eduardo Kuntz e o delator Mauro Cid so-
bre as trocas de mensagens no Instagram reveladas
por VEJA. O ministro do STF também decretou a
prisão preventiva de Câmara por causa do episódio
e abriu um novo inquérito para apurar ‘obstrução de
investigação’.

Pressão sobre Moraes
Um tribunal da Flórida expediu uma nova citação

contra Moraes a pedido da plataforma Rumble e da
Trump Media, ligada ao presidente americano. As
duas empresas acusam o ministro do STF de censu-
rar conteúdos publicados no Brasil. Agora, o magis-
trado terá um prazo de 21 dias para apresentar uma
resposta formal ou uma petição para contestar o
processo.

O dia está quase terminando. Depois são outros
ventos soprando para outro norte. O que está fal-
tando para uns, pode estar sobrando para outros.
Ainda a tristeza nas faces das manhãs, mesmo entre
o riso das flores. Até a próxima noite, logo depois
do apagar das luzes. Virão outros dias e findarão
outros sonhos. São outros caminhos, outros obstá-
culos e outras feridas para ser cicatrizadas.

As águas jorrarão, e o tempo seguirá seu fluxo,
como o Heráclito das margens que nunca se repe-
tem. Embevecido em silêncio, levo as mãos à face e
contemplo as estrelas que, como dizia Fernando
Pessoa, são “os olhos mortos do infinito”.

Tudo parece perder o sentido. As feridas recu-
sam-se a cicatrizar. As noites são frias demais — lem-
brando Camus e seu “inverno invencível dentro de
mim”. E meu barco, que um dia flutuou sobre nu-
vens de algodão, agora se perde entre tempesta-
des que não anunciam manhã.

Mas o vento, suave como um sussurro de Rilke, me
leva para outras margens, de outros rios. Num momen-
to de silêncio, deixo-me ir para além de mim, como
quem atravessa os próprios limites — “além do bem e
do mal”, como propôs Nietzsche, mas não sem dor.

O mundo ao redor, no entanto, grita. Não há
sono que o contenha. Os anjos velejam estrelas no
quintal do paraíso, e ainda assim, a maldade escorre
das frestas mais cotidianas. Ela se disfarça em ternu-
ra, em beleza, em normalidade. Baudelaire já nos
alertava: o diabo mais eficaz é aquele que nos con-
vence de que não existe.

A face do mal é, tantas vezes, a nossa. Pratica-
mos pequenos delitos — às vezes imperceptíveis —
e assim, lentamente, nos distanciamos de nossa es-
sência. A liberdade de escolha, dom divino segundo
Agostinho, torna-se também maldição.

Tudo pode, e ao mesmo tempo, nada se pode.
Como em Kafka, tudo se desfaz sob o peso do ab-
surdo. Somos a face da mesma face — um reflexo
de Narciso que não reconhece mais sua imagem. O
mesmo olhar, perdido, foca o mesmo horizonte, sem-
pre inalcançável.

Em jardins longínquos, o paraíso e a solidão se
entrelaçam. A serpente ainda sussurra no Éden, e
Eva — ou Adão — ainda escolhem a maçã. Talvez
porque seja mais fácil culpar o outro do que reco-
nhecer o abismo que carregamos no peito.

A distância entre o amor e o ódio é milimétrica,
como já sabia Shakespeare: “a fúria do amor des-
prezado não conhece limites”. Vivemos em contra-
dição constante. Somos, como diria Clarice Lispec-
tor, “um sopro” querendo ser inteiro.

A banalidade do mal, como pensou Hannah Arendt,
se espalha sutilmente em nossas rotinas. O homem,
como afirmou Hobbes, é o lobo do homem. E em tem-
pos de guerras, de misérias fabricadas e desumanidades
a céu aberto, sua frase não parece exagero.

A esperança — essa irmã distante da fé — pare-
ce se esconder em algum canto inalcançável, como
o país das maravilhas de Alice. Olhamos demais para
dentro das telas e de menos para fora das janelas.
Tudo virou espetáculo. Como denunciava Guy De-
bord, vivemos em uma sociedade onde o real foi
substituído pela representação.

No jogo do poder, vence quem joga sujo. Ma-
quiavel continua sendo lido — e aplicado — nas en-
trelinhas do cotidiano. As flores, porém, morrem ca-
ladas nos jardins das virtudes esquecidas. Como no
conto de Ray Bradbury, há quem prefira queimar
livros — ou sentimentos — do que tocá-los.

Apesar de tudo, ainda sopra o vento da esperança.
Ele sopra das mãos que não esperam receber flores,
mas as semeiam. E talvez, como disse Drummond, “numa
manhã plena”, o sonho amanheça uma nova manhã.

É tolice implorar migalhas ao tempo. O tempo,
como alertou Borges, é o próprio labirinto. E nós,
seus habitantes, buscamos saídas que talvez não
existam. Ainda assim, o desejo permanece — límpi-
do, exposto ao relento, esperando o inesperado.

O caos se repete, os extremos se chocam. E
como em Dostoiévski, vemos homens divididos en-
tre paixão e culpa, entre razão e delírio. Há espinhos
— muitos. Mas há também o jasmim, teimoso em
sua beleza. Ainda sonhamos.

No terreno baldio da alma, a compaixão luta por
espaço. Lançamos anzóis em águas turvas, esperando
pescar algum sentido — como quem escreve cartas a
um Deus silencioso. E mesmo que o amor doa, mesmo
que o ódio queime, ainda queremos viver. Como disse
Simone Weil: “amar é aceitar ser vulnerável”.

No fim do dia, ouço minhas músicas preferidas e
me permito — por um instante — ser feliz. Meus
erros conduzem minhas verdades. Minhas incerte-
zas me movimentam. O mundo não é justo ou injus-
to. Ele simplesmente é.

Meus sonhos pedem asas, e as asas desejam o
céu. Talvez o “por enquanto” seja tudo o que te-
mos. Deixo a lua clarear minhas quimeras e conto
aos anjos meus pensamentos inquietos.

Não culpo os outros por meus fracassos. Tam-
pouco me glorifico em minhas dores. Apenas sigo.
Levo comigo o sentimento inteiro — esse misto de
amor e desespero — e sigo. Entre guerras e confli-
tos, entre corações vazios e mentes fatigadas, es-
colho ainda crer.

São as dores de uma paz distante. Mas que seja
assim: que esse canto melancólico ecoe outras tra-
vessias. Que o silêncio, mesmo doído, ainda apas-
cente o ser. E que, entre espinhos e estrelas, seja-
mos, ao menos, inteiros por um instante.

Luiz Carlos de Proença
Conselheiro Municipal dos Direitos da Pessoa

com Deficiência – Capão Bonito SP
Autor do livro: O sol nas margens da noite

A face da mesma face

O Brasil atravessa uma inflexão histórica em sua
estrutura demográfica. Em 2023, o país contabilizou
2,5 milhões de nascimentos — o menor número
desde 1976, conforme os dados compilados pelo
IBGE. Trata-se do quinto ano consecutivo de que-
da. O total de registros ficou 12% abaixo da média
de 2015 a 2019, ano imediatamente anterior ao do
início da pandemia. Mais do que os números em si,
porém, o que importa é o que eles indicam: o en-
cerramento de um ciclo histórico e o início de uma
nova era para a sociedade brasileira.

Nas últimas décadas, o país vivenciou uma janela
de oportunidade rara: o bônus demográfico — quan-
do a parcela da população em idade ativa supera a
de crianças e aposentados. Essa estrutura populaci-
onal favoreceu a expansão da renda, a redução da
pobreza e o crescimento do consumo. Era um perí-
odo em que havia mais gente produzindo do que
dependendo, gerando excedentes de trabalho, ar-
recadação e dinamismo econômico.

Essa janela, no entanto, está se fechando — e,
de forma preocupante, sem que o país tenha apro-
veitado plenamente seu potencial. O Brasil vai che-
gar ao fim do bônus demográfico ainda marcado por
graves deficiências em educação, produtividade e
equidade social. A fecundidade média caiu para 1,57
filho por mulher, abaixo do nível de reposição popu-
lacional, e o envelhecimento da população se tor-
nou uma tendência irreversível. Em outras palavras,

o país está ficando mais velho antes de ter ficado
rico — ou mesmo de ter garantido uma base educa-
cional sólida à sua população.

As causas da queda na natalidade são conheci-
das: maior escolarização feminina, urbanização ace-
lerada, instabilidade econômica, dificuldade de con-
ciliar trabalho e família, precariedade habitacional,
entre outras. A pandemia, com seus efeitos sanitá-
rios, psicológicos e sociais, também ampliou a incer-
teza sobre o futuro, tornando a decisão de ter fi-
lhos ainda mais difícil para muitos.

A queda da natalidade, entretanto, não é um pro-
blema em si. Muitas vezes, ela expressa fatos impor-
tantes: maior autonomia das mulheres, liberdade de
escolha, novas aspirações de vida. O problema está na
desconexão entre essa nova realidade demográfica e
o desenho institucional do país. Seguimos operando
com estruturas pensadas para um Brasil jovem — um
sistema previdenciário que supõe uma base ampla de
contribuintes; uma rede urbana pouco preparada para
a população idosa; um mercado de trabalho que mar-
ginaliza e desampara os mais velhos.

Diante desse novo cenário, o país precisará fazer
escolhas de longo prazo. O envelhecimento populacio-
nal impõe uma agenda de Estado: reformar a Previdên-
cia de forma sustentável, adaptar o sistema de saúde
ao cuidado contínuo, repensar o papel dos idosos como
força produtiva, e criar políticas eficazes de requalifica-
ção profissional. Será preciso valorizar a longevidade como

Envelhecer sem amadurecer
ativo social e econômico — e não como fardo.

As disparidades regionais acrescentam mais uma
camada de complexidade. Enquanto o Norte ainda
apresenta taxas de nascimento mais altas (1,83 fi-
lhos por mulher em 2023), o Sudeste, Sul e Nor-
deste já se alinham aos padrões de países desenvol-
vidos. Essa heterogeneidade demanda políticas fe-
derativas sensíveis às realidades locais, sob pena de
acentuar as desigualdades já existentes entre regi-
ões mais envelhecidas e mais jovens.

O período de bônus demográfico deveria ter sido
o início de uma nova etapa de amadurecimento eco-
nômico e social. Mas, em vez de consolidar avanços
em produtividade, educação e equidade, o Brasil
parece estar atravessando esse período com um
gosto de chance perdida. Agora, o desafio é trans-
formar esse cenário em impulso para uma reformula-
ção profunda do projeto de país. Trata-se, em últi-
ma instância, de responder a uma pergunta decisi-
va: que sociedade queremos construir à medida que
envelhecemos?

O tempo é lento, mas implacável. Ele cobra com
atraso, mas com juros altos. Ainda há margem para
agir — desde que se abandonem soluções improvi-
sadas e se invista, com coragem e visão de futuro,
em um modelo de desenvolvimento inclusivo, sus-
tentável e compatível com o Brasil que envelhece.
Dimas Ramalho é conselheiro-corregedor do
Tribunal de Contas do Estado de São Paulo
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Lição de autoescola
- Qual é o sujeito da frase "Proibido estacionar"?
- Sujeito a guincho.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Cof, cof!
Depois de analisar o paciente, o médico diz:
- Parece que sua tosse está melhor.
- Que bom! Estive praticando à noite inteira.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Passeio na floresta
- Ai! Acabo de ser picado!
- Cobra?
- Não, a danada fez isso de graça mesmo.

Piadas...

Frases

O melhor remédio
para um dia ruim é

uma cerveja gelada.

Se não fosse
pelo álcool, a
cerveja seria
apenas água.

Nas redes sociais

Eu gosto dos meus
homens como

gosto da minha
cerveja: fortes e
cheios de corpo.

Dizem que o dinheiro
não traz felicidade. Mas
eu prefiro chorar com
uma cerveja na mão.

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Em 2024, custo médio de cada
vereador paulista foi de R$ 579,5 mil
Com mais

de 6,9 mil legis-
ladores nos 644
municípios do
Estado de São
Paulo (exceto a
Capital), as Câ-
maras Munici-
pais custaram,
juntas, entre ja-
neiro e dezem-
bro de 2024,
mais de R$ 4 bi-
lhões aos co-
fres públicos.

De acordo com le-
vantamento do Tribunal
de Contas do Estado de
São Paulo (TCESP), para
financiar os plenários –
que abrigam entre 9 e 34
vereadores -, os recursos
para custeio e manuten-
ção das Casas Legislati-
vas atingiram a cifra to-
tal de R$ 4.003.648.417,
34. Levando em conta o
gasto total e um univer-
so de 6.908 assentos, o
custo médio por verea-
dor no Estado de São
Paulo é R$ 579.566,93.

Para atender uma po-
pulação estimada em
34.077.616 habitantes,
segundo o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), o custo
médio per capita, para
custeio e despesa dos
vereadores, é de R$
117,49 por cidadão.

Os dados e informa-
ções estão disponíveis
na plataforma ‘Mapa das
Câmaras’ (www.tce.sp.
gov.br/camarasmunici-
pais), ferramenta desen-

volvida pelo Tribunal de
Contas que tornam públi-
cos, de forma clara e sim-
ples, os recursos utiliza-
dos por vereadores e o
impacto que o Poder Le-
gislativo causa frente
aos orçamentos dos mu-
nicípios.

 Custo per capita -
Com 1.074 moradores e
nove Vereadores, o mu-
nicípio de Nova Castilho
contabiliza o maior valor
despendido por número
de habitantes. A Câmara
Municipal custou R$
1.032.214,68 no exercício
de 2024. A média per ca-
pita, neste caso, é de R$
961,09 para cada cida-
dão. É seguida por Borá,
que, com 928 habitantes
e nove vereadores, cus-
ta R$ 887,72 por habitan-
te. Em terceiro lugar, fi-
gura Flora Rica, com
1.492 habitantes e nove
vereadores, que perfaz

uma média de R$ 869,18.

 Maiores Gastos -
Composta por 34 parla-
mentares - o maior plená-
rio dentre os municípios
paulistas, exceto a Capi-
tal - a Câmara de Guaru-
lhos foi a que apresen-
tou os maiores custos,
ultrapassando a marca
R$ 144.571.319,33 mi-
lhões no intervalo de 12
meses. Já o Legislativo
de Campinas, com 33 ve-
readores, consumiu R$
134.280.899,73 no perío-
do. São José dos Cam-
pos aparece em terceiro
lugar: o Legislativo con-
sumiu R$ 103.756.073,41
para abrigar 21 edis. A
cidade também figura
como o município que
possui maior custo por
vereador: R$ 4.940.765,
40.

 Mapa das Câmaras
Desenvolvido pelo

Departamento de Tecno-
logia da Informação
(DTI) em conjunto com a
Divisão de Auditoria Ele-
trônica do Estado de São
Paulo (Audesp), o ‘Mapa
das Câmaras’ disponibi-
liza informações sobre
custos e permite a reali-
zação de pesquisas e
comparativos entre os
gastos feitos pelos 644
municípios paulistas (ex-
ceto a Capital).

A plataforma ainda
permite o acompanha-
mento da evolução dos
gastos por município no
período compreendido
entre os anos de 2018 e
2024. Todas as informa-
ções e dados podem ser
baixados pelos usuários
na forma de planilhas
que permitem realizar
comparativos entre mu-
nicípios e gastos. Mais
detalhes sobre acesso ao
sistema e a atualização
dos dados estão dispo-
níveis no endereço www.
tce.sp.gov.br/camaras-
municipais.

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

Estrada vicinal do bairro Formigas...
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
Hussein Shuman

CRM 172221

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

Gripe e resfriado aumentam
casos de conjuntivite

Engana-se quem acredita que
a conjuntivite acontece só no ve-
rão. De acordo com o oftalmolo-
gista Leôncio Queiroz Neto, di-
retor executivo do Instituto Peni-
do Burnier e membro do CBO
(Conselho Brasileiro de Oftalmo-
logia) gripe e resfriado são mais
frequentes no outono e inverno
funcionam como gatilhos da con-
dição no inverno. Outro fator de
risco durante o frio é o resseca-
mento da lágrima que tem a fun-
ção de proteger a superfície dos
olhos das agressões externas e
acontece em 2 mulheres para cada
homem. 

Um levantamento nos pron-
tuários do hospital mostra que
entre abril e maio do ano o núme-
ro de diagnósticos de conjuntivi-
te viral no hospital saltou de 48
para 54, um aumento de 12%. O
especialista explica que conjunti-
vite é a inflamação da conjuntiva,
membrana transparente que reco-
bre o globo ocular. “No frio as
aglomerações em ambientes pou-
co arejados facilitam a prolifera-
ção de diversas cepas de vírus,
entre elas o adenovírus que causa
resfriado e o influenza responsá-
vel pela maioria dos casos de gri-
pe. Estas duas cepas estão por
traz dos casos de conjuntivite vi-
ral que ocorrem no frio”, pontua.

 
Contágio

Queiroz Neto afirma que a
conjuntivite viral é altamente con-
tagiosa e uma importante causa
de afastamento do trabalho ou
atividades escolares. No inverno,
explica, a contaminação dos olhos
se dá pelo ducto lacrimal que co-

munica olhos e nariz, pelas gotí-
culas de espirro ou tosse e atra-
vés das mãos que são levadas aos
olhos após tocar superfícies con-
taminadas por estas secreções,
entre elas, os teclados de compu-
tador compartilhados nas empre-
sas, corrimão de escadas, inter-
ruptor de luz, bancadas entre ou-
tras.

 
Conjuntivite alérgica

“No inverno a diminuição da
lágrima também aumenta os ca-
sos de conjuntivite alérgica decor-
rentes de uso de cosméticos, ma-
quiagem, cílios postiços e alonga-
mento de cílios”, afirma Queiroz
Neto. Outro dia, comenta, atendi
uma paciente com extensão de cí-
lios com uma conjuntivite alérgi-
ca terrível. Para Queiroz Neto o
quadro pode ter sido ocasionado
pela cola e detritos de maquiagem
que notou nas bordas das pálpe-
bras. “Nossos olhos devem ser

higienizados completamente an-
tes de irmos dormir. Nas bordas
das pálpebras ficam localizadas
pequenas glândulas que respon-
dem pela produção da lágrima e
podem ser bloqueadas se a ma-
quiagem não for retirada comple-
tamente, pontua. No inverno, sa-
lienta, o uso de lente de contato
requer cuidado redobrado para
manter o conforto dos olhos. Car-
regar colírio lubrificante sem con-
servante é crucial para evitar le-
sões na córnea, orienta.

 
Sintomas e tratamentos
“Olhos vermelhos, lacrimeja-

mento, coceira, sensação de cor-
po estranho, queimação, fotofo-
bia, visão embaçada e secreção
viscosa que pode colar as pálpe-
bras ao amanhecer são os sinto-
mas da conjuntivite viral. A única
diferença em relação à conjuntivi-

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Av. Salvador Nicácio Mendes, 618
Vila Santa Rosa - Capão Bonito

15 99713 9797
15 99814 9459

Clínica
Benefício

Saúde

te alérgica é o tipo de secreção
que é aquosa nos casos da alérgi-
ca”, afirma. 

O oftalmologista diz que tan-
to na conjuntivite viral como na
alérgica o tratamento inicial pode
ser feito com compressas frias fei-
tas com gaze e água filtrada. “Usar
óculos escuros nos ambientes ex-
terno também ajuda, mas em geral
é necessário instilar colírio anti-
inflamatório para acelerar a recu-
peração da conjuntiva viral, sem-
pre com supervisão do oftalmolo-
gista. Isso porque, há vários tipos
de anti-inflamatório e a suspensão
do colírio não pode ser repentina.
“Na conjuntivite alérgica que ge-
ralmente é recorrente, a instilação
de colírio antialérgico é crucial para
conter a coceira que é mais inten-
sa. Coçar ou esfregar os olhos cau-
sa astigmatismo que pode evoluir
para ceratocone caso o hábito seja
mantido.

 
Prevenção

As principais recomendações
de Queiroz Neto para prevenir a
conjuntivite são:

 Lave as mãos sempre que
tocar em objetos que foram mani-
pulados por outras pessoas;

 Higienize as mãos com ál-
cool e mantenha um frasco em sua
estação de trabalho;

 Não compartilhe produtos
de beleza, toalhas de rosto, fro-
nhas ou colírios;

 Interrompa o uso de produ-
tos que causam desconforto nos
olhos;

 Sempre lave os olhos em
caso de penetração de produtos;

 Lave as esponjas e pinceis
de maquiagem logo após o uso;

 Não use água boricada nos
olhos. Pode aumentar a irritação;

 Evite ambientes com ar-con-
dicionado quente ou frio direcio-
nado ao seu rosto.

Levantamento mostra
que o frio aumentou em

12% a conjuntivite
viral este ano e porque
a conjuntivite alérgica
é maior entre mulheres

ASSOCIE-SE À
SANTA CASA,

UM DIA VOCÊ PODE
PRECISAR DELA



Página  05    SEXTA-FEIRA, DIA 20 DE JUNHO DE 2025CAPÃO BONITO

O Governo de São
Paulo anunciou na últi-
ma segunda-feira, 16, um
plano de investimento de
R$ 1,2 bilhão para moder-
nização da infraestrutu-
ra das Escolas Técnicas
(Etecs) e Fatecs de Tec-
nologia (Fatecs) estadu-
ais, administradas pelo
Centro Paula Souza
(CPS). Os recursos come-
çam a ser empregados
imediatamente.

“O Centro Paula
Souza é um patrimônio do
Estado de São Paulo.
Nosso compromisso é
assegurar que os jovens
tenham acesso a um En-
sino Técnico e Superior
Tecnológico de excelên-
cia, mas também um am-
biente digno, seguro e
moderno. Esses investi-
mentos vão corrigir dis-
torções históricas e pre-
parar as Etecs e Fatecs

Etecs e Fatecs receberão R$ 1,2 bi
para obras de modernização

Plano foi anunciado pelo Governo de São Paulo nesta segunda-feira (16); R$ 52 milhões
serão liberados imediatamente para obras que serão executadas durante as férias escolares

para os desafios do fu-
turo, com mais tecnolo-
gia, conforto e infraestru-
tura adequada”, destaca
o governador Tarcísio de
Freitas.

De imediato, serão
liberados R$ 52 milhões

para ações emergenciais
de infraestrutura, reali-
zadas durante o reces-
so escolar, para minimi-
zar o impacto no calen-
dário letivo. A Secreta-
ria de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação e o CPS

elaborarão um plano es-
tratégico de médio pra-
zo para a requalificação
das unidades. A pro-
posta das obras de mo-
dernização incluirá revi-
são completa de insta-
lações elétricas, acessi-

CPS administra 228 Etecs e 81 Fatecs em todo Estado de São Paulo, somando mais de 315
mil alunos

bilidade, atualização de
laboratórios e áreas de
lazer, além de conectivi-
dade e refrigeração de
salas de aula.

Reconhecimento
“Esse investimento

de R$ 1,2 bilhão é um
marco histórico para a
nossa instituição. É o re-
conhecimento do Gover-
no de São Paulo em rela-
ção à importância das
Etecs e Fatecs na forma-
ção de talentos e no de-
senvolvimento do Esta-
do”, afirma o diretor-su-
perintendente do CPS,
Clóvis Dias.

“O investimento de
R$ 1,2 bilhão não é ape-
nas um reforço estrutu-
ral — é uma decisão es-

tratégica para reposicio-
nar o Centro Paula Sou-
za como protagonista na
educação do futuro. Es-
tamos preparando a rede
para os próximos 20
anos”, reafirma o vice-di-
retor-superintendente
Maycon Geres.

O Centro Paula Sou-
za administra 228 Etecs
em todo o Estado, que
contam com 224 mil alu-
nos, em 262 cursos, en-
tre Técnico, Ensino Mé-
dio integrado ao Técni-
co e Especializações Téc-
nicas. Já as Fatecs so-
mam 81 unidades, com
mais de 91 mil estudan-
tes, em 100 cursos de gra-
duação tecnológica, nas
modalidades presencial e
a distância.

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

Foto: Gastão Guedes
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EDITAL DE CITAÇÃO
Processo Digital nº: 1001187-11.2024.8.26.0123
Classe – Assunto: Usucapião - Usucapião da L

6.969/1981
Requerente: Eric Willian Rolim de Proença
1ª Vara
EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS,

expedido nos autos da Ação de Usucapião, PRO-
CESSO Nº 1001187-11.2024.8.26.0123

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro
de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a). Felipe
Abraham de Camargo Jubram, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desco-
nhecidos, eventuais interessados, bem como seus côn-
juges e/ou sucessores, que Eric Willian Rolim de Proen-
ça ajuizou ação de USUCAPIÃO, visando a obter o
domínio pleno de um imóvel urbano, consistente de um
terreno localizado na rua Euripedes de Oliveira Lima, nº
148 ou 152, no Conjunto Habitacional Jardim Vale Ver-
de, neste Município e Comarca de Capão Bonito, con-
tendo uma área de 127,05 metros quadrados, alegando
posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em ter-
mos, expede-se o presente edital para citação dos su-
pramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias
úteis, a fluir após o prazo de 20 dias. Não sendo con-
testada a ação, o réu será considerado revel, caso em
que será nomeado curador especial. Será o presente
edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei.
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Capão
Bonito, aos 18 de setembro de 2024.

Dr Felipe Abraham de Camargo Jubram
Juiz de Direito

Tribunal de Justiça do Estado de
São Paulo Comarca de Capão Bonito

1ª Vara Foro de Capão Bonito

Na tarde desta se-
gunda-feira, 16 de junho,
uma importante opera-
ção foi deflagrada por
Policiais Civis da Delega-
cia Seccional de Itapeva,
com o apoio da Guarda
Civil Municipal (GCM)
de Capão Bonito. A ação
é resultado de meses de
investigações, monitora-
mentos e campanas vol-
tadas ao combate do trá-
fico de drogas em um

Ação conjunta entre polícia civil e guarda civil municipal
resulta em prisão por tráfico de drogas em Capão Bonito

imóvel já amplamente
conhecido pelas forças
de segurança pela rein-
cidência de delitos.

O local já havia sido
alvo de quatro flagrantes
anteriores. Na operação
de hoje, as equipes reali-
zaram um cerco por ruas
paralelas ao imóvel. Ao
notar a presença polici-
al, um indivíduo tentou
fugir pelos fundos, arre-
messando uma sacola

sobre o telhado de uma
residência vizinha, mas
foi interceptado nas vias
laterais, mesmo ofere-
cendo resistência e en-
trando em luta corporal
com os agentes.

No telhado onde a
sacola foi arremessada,
os agentes localizaram
substâncias entorpecen-
tes análogas ao crack,
maconha e cocaína, além
de quantia em dinheiro e
um aparelho celular, que

Cartório de Registro Civil

Novo
endereço

Rua 9 de Julho, nº 741 ao lado da Escola Jacyra
próximo da Prefeitura Municipal

o detido tentou destruir
em clara tentativa de eli-
minar provas relaciona-
das ao tráfico.

A prisão representa o
quinto flagrante registra-
do no mesmo endereço,
evidenciando a continui-
dade da atividade crimi-
nosa. O indivíduo preso
nesta ocasião possui
histórico de envolvimen-
to com o tráfico de dro-
gas e outras ocorrências
policiais. Ele foi autuado

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções
e Reformas em Geral

Rua Rio Grande do Sul, 542 - Capão Bonito

Tudo posso naquele que me fortalece

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

em flagrante pelos crimes
de tráfico de drogas, as-
sociação para o tráfico e
resistência à prisão, con-
forme lavratura da auto-
ridade policial.

 A operação foi resul-

tado da ação integrada
entre a Polícia Civil e a
Guarda Civil Municipal
de Capão Bonito, evi-
denciando o êxito da co-
operação entre as forças
de segurança pública.
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PROJETO BEEM |
Na manhã de segunda-
feira, 16 de junho, a Pre-
feitura de Capão Bonito,
em parceria com o Cen-
tro de Integração Empre-
sa-Escola (CIEE), reali-
zou a acolhida dos 42
novos estagiários do
Ensino Médio Técnico
em Administração, que
iniciam sua trajetória pro-
fissional por meio do
Projeto Beem.

O encontro aconte-
ceu na Secretaria Muni-
cipal de Educação e con-
tou com um momento
especial de integração,
onde os jovens partici-
param de um café de
boas-vindas com o pre-
feito Júlio Fernando, o
secretário de Educação –
prof. Lucas Barros e a
equipe da Secretaria
Municipal de Educação
e representantes do
CIEE.

Durante a recepção,
foram destacadas a im-

portância da dedicação,
da responsabilidade e do
comprometimento no

Jovens dão primeiro passo na carreira
profissional pelo Projeto Beem

Prefeitura de Capão Bonito, em parceria com o CIEE, realiza
acolhida para 42 estagiários do Ensino Médio Técnico em Administração

ambiente de trabalho,
além do papel transfor-
mador que o estágio re-

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4 Metros,

Estruturas Metálicas, Ferro p/
Construções e Reformas em Geral

presenta na formação
dos futuros profissio-
nais.

Após o café, os esta-
giários participaram de
uma palestra de orienta-
ção técnica, onde foram
apresentadas as diretri-
zes do programa, direi-
tos, deveres, objetivos e
expectativas, preparan-
do-os para os desafios e

oportunidades que sur-
girão no decorrer do es-
tágio.

O prefeito Júlio Fer-
nando ressaltou a satis-
fação da gestão munici-
pal em oferecer oportu-
nidades que fortalecem o
desenvolvimento profis-
sional e social dos jo-
vens.

“É uma alegria ver
esses talentos começan-
do sua caminhada. O es-

tágio é um passo funda-
mental para adquirir ex-
periência, desenvolver
habilidades e construir
um futuro promissor”,
destacou.

O Projeto Beem é
mais uma iniciativa que
reafirma o compromisso
da Prefeitura em investir
na educação, na qualifi-
cação e no fortalecimen-
to da cidadania dos jo-
vens de Capão Bonito.
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JUDÔ | No último sá-
bado, dia 14 de junho,
Capão Bonito foi repre-
sentada com garra e de-
dicação no Campeonato
Paulista por Faixa de
Judô, evento de alto ní-
vel técnico realizado na
cidade de Mauá, na Re-
gião Metropolitana de
São Paulo.

A delegação local
contou com seis atletas
da Associação Projeto
Judô Goya, que enfren-
taram adversários de re-
nomadas agremiações de
todo o estado.

Mesmo diante de lu-
tas duríssimas e o alto
rendimento dos oponen-
tes, os capão-bonitenses
não se intimidaram e
conquistaram duas im-
portantes medalhas para
o município.

A atleta Beatriz Eduar-
da brilhou na categoria
Sub-18, faixa roxa - peso
ligeiro, conquistando
medalha de prata após
uma sequência de lutas
marcadas por técnica e
resistência.

Já o judoca Juliano
Lagares, competindo na

Judocas de Capão Bonito conquistam
medalhas em campeonato paulista de alto nível

Atletas da Associação Projeto Judô Goya enfrentaram grandes clubes e trouxeram
para casa prata e bronze em competição estadual realizada em Mauá/SP

categoria Sênior, faixa
preta - meio pesado, ga-
rantiu a medalha de bron-
ze, coroando sua atua-
ção em um dos níveis
mais exigentes da moda-
lidade.

A participação no
campeonato é mais uma
demonstração do poten-

cial dos atletas formados
pelo Projeto Judô Goya,
que seguem em constan-
te evolução, mesmo en-
frentando estruturas e
investimentos muito in-
feriores aos dos grandes
centros esportivos do
Estado.

Agora, os treinos se-

guem intensificados, com
foco nos próximos desa-
fios que incluem seleti-
vas para o Campeonato
Paulista Sênior e Aspi-
rante, etapas decisivas
para o avanço dos atle-
tas no cenário estadual.

A conquista dessas
medalhas é motivo de or-
gulho para Capão Boni-
to, refletindo o esforço
coletivo de atletas, treina-
dores e familiares em
manter o esporte como
instrumento de transfor-
mação e superação.
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Por Wagner D´Antonio

SUMÔ EM DESTA-
QUE | O último domingo,
15 de junho, foi marcado
por muita tradição, disci-
plina e força na sede da
Associação Cultural e
Esportiva de Capão Bo-
nito (KaiKan), que se-
diou o 67º Campeonato
Sudoeste de Sumô.

O evento reuniu atle-
tas das cidades de Capão
Bonito, Itapetininga,
Osasco, Suzano (Nova
Central), São Paulo e
Alambari, fortalecendo
ainda mais a prática da
modalidade na região.

Na abertura do cam-
peonato, estiveram pre-
sentes o vice-prefeito
Roberto Tamura e o se-
cretário de Esportes -
Alan Galvão, que repre-
sentaram o prefeito Júlio
Fernando.

Ambos destacaram a
importância do sumô
para o município, que,
inclusive, tem orgulho de
contar com representan-
tes em competições de
nível internacional, como
o Campeonato Mundial
no Japão.

“Mais que esporte, o
sumô é disciplina, respei-
to e contribui para formar
grandes cidadãos. A As-
sociação Cultural e Es-
portiva de Capão Bonito
está de parabéns por
manter viva essa tradi-
ção tão importante para
nossa cultura e história
local. Parabéns também a

67º Campeonato Sudoeste de Sumô na
Associação Cultural e Esportiva de Capão Bonito

Campeonato Sudoeste de Sumô reuniu atletas de várias cidades e celebrou a tradição e disciplina da modalidade

Emenda Impositiva, des-
tinou recursos para a
aquisição de mawashis
(vestimentas tradicionais
dos lutadores), realizan-
do oficialmente a entrega
durante o campeonato.

O presidente da
UCES (União Cultural e
Esportiva Sudoeste), Síl-
vio Furukawa, parabeni-
zou o presidente do Kai-
Kan, Carlos Suda, os as-
sociados e todo o Depar-
tamento de Sumô pela
organização impecável
do evento.

A coordenação geral
ficou a cargo de Alex
Nakaya e Tsutsumi San,
que conduziram as dis-
putas com excelência e
reverencia as tradições.

O sucesso do campe-
onato reforça não só a
prática esportiva, mas
também o fortalecimento
dos laços culturais e o
orgulho das tradições ja-
ponesas em Capão Boni-
to e região.

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329

todos os atletas”, enfa-
tizou o vice-prefeito Ro-

berto Tamura.
O evento também

contou com a presença
do presidente da Câmara

Municipal - Alan Senci-
atti, que, por meio de



Continua na página 11
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MOÇÃO | Na 22ª
Sessão Ordinária da Câ-
mara Municipal de Capão
Bonito, realizada no dia
16 de junho de 2025, os
vereadores aprovaram,
por unanimidade, a Mo-
ção de Votos de Congra-
tulações nº 0039/2025, de
autoria do presidente da
Câmara - Alan Senciatti,
em reconhecimento ao
trabalho exemplar desen-
volvido pela Delegacia
de Polícia do Município
de Capão Bonito.

A homenagem desta-
ca o exemplar comprome-
timento, competência in-
vestigativa e eficiência no
combate à criminalidade
organizada, especialmen-
te pela elucidação de dois
crimes de extrema gravi-
dade ocorridos na região,
ambos assaltos violentos
a residências registrados
nos meses de novembro
e dezembro de 2024.

Graças a uma intensa
e qualificada atuação da
equipe da Polícia Civil, as
investigações resultaram

Câmara Municipal homenageia Delegacia de Polícia
de Capão Bonito com Moção de Congratulações

na identificação e prisão
dos autores, trabalho que
contou ainda com a par-
ceria da Delegacia de Ri-
beirão Grande, levando à
identificação de mais
quatro envolvidos. Em

abril de 2025, uma opera-
ção integrada mobilizou
equipes das cidades de
Capão Bonito, Salto, In-
daiatuba e Elias Fausto,
culminando na prisão de
outros quatro criminosos

Reconhecimento foi aprovado por unanimidade na 22ª Sessão Ordinária, pelos
relevantes serviços prestados no combate à criminalidade organizada na região

ligados aos casos.
A Moção representa

o reconhecimento formal
da Câmara aos seguintes
profissionais:

 Delegados: dr. Alan-
derson Cintra de Santa-
na e dr. Aryclenes Domin-
gos;

 Investigadores:
Paulo Henrique Fagun-

des Corrêa, Grazielly As-
sis Gregori de Carvalho
Dassi, Vitória Garzella
Camargo, Fernando Apa-
recido Pereira, Ingrid Bu-
ganza Sanches, Silvio Al-
meida de Oliveira, Roni-
van José Rabelo e Luiz
Antonio da Cruz;

 Escrivão: Alexan-
dre Cristiano Hamave;

 Auxiliar de Papi-
loscopista: Tabira Rolim;

 Carcereiro: Rei-
naldo Benedito Carvalho
dos Santos.

Durante a Sessão,
estiveram presentes, re-
presentando a equipe
homenageada e receben-
do a Moção em mãos, os
delegados dr. Alander-
son Cintra de Santana e
dr. Aryclenes Domingos,
além dos investigadores
Paulo Henrique Fagun-
des Corrêa, Ronivan
José Rabelo e Luiz Anto-
nio da Cruz. Acompa-
nharam o ato a ex-prefei-
ta de Ribeirão Grande,
Rosenilda da Silva, e o
senhor Rafael Loureiro,
que prestigiaram o reco-
nhecimento ao trabalho
das forças de segurança.

O presidente da Câ-
mara, Alan Senciatti, des-
tacou que a Moção refle-
te o profundo respeito e
a gratidão da população
de Capão Bonito pelo
trabalho incansável e efi-
ciente da Polícia Civil,
que não mede esforços
para garantir a seguran-
ça e a justiça no municí-
pio e em toda a região.

VENDO CARRO
Vendo um carro marca Logus, ou troco por uma

moto. Tratar com João. Celular: 99621-6718

ASSOCIE-SE À
SANTA CASA, UM
DIA VOCÊ PODE
PRECISAR DELA
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Revitalização do Parque das Águas avança
P R I M E I R A

ETAPA DA REVI-
TALIZAÇÃO | As
obras de revitalização
do Parque das Águas
“Prefeito Hélio de Sou-
za”, em Capão Boni-
to, seguem em ritmo
acelerado e já come-
çam a mudar a paisa-
gem do local, um dos
principais pontos de
lazer e convívio da ci-
dade.

Entre as melhorias
realizadas, destacam-
se a modernização da
iluminação, que já ga-
rante mais segurança
e comodidade aos fre-
quentadores, além da
preparação para a
construção de um qui-
osque totalmente novo.
Também está em an-
damento a instalação
de um playground,
pensado especialmen-
te para as crianças, e
a construção de um
pergolado com bancos,
criando um ambiente
agradável para des-
canso e socialização.

Outra importante
intervenção foi no sis-
tema de drenagem,
que precisou ser com-
pletamente refeito du-
rante a semana.

Para essa execu-

ção, o lago do parque
precisou ser esvazia-
do temporariamente,
medida necessária
para garantir a quali-
dade e a durabilidade
da obra.

Além disso, foram
construídas novas cal-
çadas, melhorando o
acesso e a circulação
dos visitantes.

O secretário muni-
cipal de Obras - Feli-
pe Marques, destacou
que o cronograma da
primeira etapa da re-
vitalização foi intensi-
ficado e a previsão é
de que esta fase seja

entregue em breve.
“Estamos traba-

lhando com muito em-
penho para oferecer à
população um espaço
público totalmente re-
cuperado, com novas
opções de lazer e mais
conforto. Agradeço o
respaldo do prefeito

Júlio Fernando, do
vice-prefeito Roberto
Tamura e o empenho
de toda a equipe da
Secretaria. Tenho cer-
teza de que a popula-
ção irá se encantar
com o resultado final”,
afirmou.

A revitalização do

Parque das Águas re-
afirma o compromisso
da gestão municipal
em investir na qualida-

de de vida, no bem-es-
tar e na valorização dos
espaços públicos de
Capão Bonito.


